



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

**GUERRERO, OTRA VEZ,
BAJO PROTESTA**

En Guerrero crecen las protestas de cuatro comunidades que denuncian adeudos de materiales de construcción para el programa de Caminos Rurales; el pleito es porque la Federación ya entregó recursos por más de 4 millones de pesos al distribuidor Grupo Roca, de Carlos Arteaga, sin que éste haya suministrado el cemento necesario para concluir las obras pactadas. Las comunidades afectadas son Espino Blanco de Malinaltepec, La Parota de Santa Cruz del Rincón, Tlahuitepec de Ilijatenco y San Jerónimo de Tlacoachostlahuaca, todas de la Costa-Montaña guerrerense y se reunieron con personal de la distribuidora para firmar cartas compromiso; pero hasta el momento la entrega no se ha cumplido. Como proveedora del cemento que distribuye Grupo Roca, la regiomontana Cemex, de Jaime Muguiro, ya hizo saber a los afectados que los distribuidores con los que colabora son socios comerciales independientes y que no están facultados para asumir compromisos o firmar acuerdos en su nombre. La cementera no solo se sumó al llamado para que se cumpla de manera inmediata con las entregas, sino que evalúa emprender acciones legales contra la distribuidora.

La administración de Trump presentó su estrategia nacional de defensa de este año y lo primero que hace es justificar las acciones militares presentes y futuras y el nuevo enemigo es el narcoterrorismo,

un tema por el que avanzó desde el primer trimestre del año pasado, y los carteles con operaciones internacionales, se menciona al fentanilo como un arma y justifica el control efectivo de EU en el hemisferio. Está presente a manera de doctrina el "No pueden o no quieren" y la apuesta del Departamento de Defensa es primero irse a la legítima defensa con intervenciones como defensa proactiva contra narcoterroristas y las nuevas amenazas, el fentanilo como arma no convencional. La apuesta es a mantener seguro el acceso militar y comercial a regiones clave como el Canal de Panamá, el Golfo de México y Groenlandia. La oferta de la dependencia es ofrecer opciones militares viables contra narcoterroristas y ser buenos vecinos con Canadá Centroamérica y Sudamérica.

Hace una semana hubo una reunión en Palacio Nacional y se desataron los rumores sobre la mala relación entre la presidenta Claudia Sheinbaum y los líderes de Morena - el junior Andy López Beltrán y Luisa María Alcalde-. Hoy lo que se sabe es que en realidad lo que se busca es construir una ruta hacia la elección intermedia y la revocación de mandato, las encuestas reales les dan números que les preocupan porque podrían perder el control absoluto que hoy gozan. Se mantiene el PVEM y el PT en contra de la reforma electoral de la 4T que desaparece los plurinominales y reduce los recursos a los partidos políticos. Nos dicen que hubo instrucciones sobre cómo deben operar los gobernadores y quiénes van a ser los hombres que van a mover el territorio y quiénes serían los enlaces. Se espera una ola de renuncias en el gobierno federal y en el de la CDMX

Pues la Suprema Corte ya dijo que este lunes va a explicar su decisión de por qué no van a utilizar las camionetas Cherokee contratadas, éstas serán devueltas o se las entregarán a los jueces

que enfrenten amenazas y eso va a depender del contrato. La realidad es que la presión fue demasiada y la respuesta fue la peor posible. Lo divertido fue el deslindo que hizo Lenia Batres que no aguantó las redes sociales por el tema de su retrato oficial. Salió a decir que "Simplemente yo no tuve nada que ver con la adjudicación, contratación, no realización (y no pago) de mi retrato, único que no se ha realizado de ministras y ministros anteriores".

Las protestas de trabajadores de limpieza en hospitales del IMSS-Bienestar, que dirige Alejandro Svarch, dejaron al descubierto una constante en la administración pública: la externalización de servicios esenciales sin controles efectivos. Lo ocurrido en Chalco, Chimalhuacán, Texcoco o Ixtapaluca no fue solo una manifestación laboral, sino una alerta sobre cómo decisiones administrativas impactan de forma directa en la atención médica. El caso de Fortaleza LyV que pertenece a Luz Santiago, es ilustrativo. Una empresa nueva se coloca como proveedora de servicios de limpieza en hospitales públicos y acumula adeudos salariales en meses. La velocidad con la que obtuvo contratos contrasta con la lentitud para cumplir obligaciones básicas con su plantilla.

En Oaxaca, la jornada de Revocación de Mandato al gobierno del morenista Salomón Jara fue tranquila. El Instituto Estatal Electoral reportó que se instalaron el 99.92% de las casillas, en las que los oaxaqueños fueron a votar si desean o no que continúe el gobierno estatal. Oaxaca, que en gobiernos anteriores siempre tenía conflictos sociales que parecían desbordados, ayer domingo tuvo una buena participación ciudadana. La pregunta es ¿Qué gobernadora o gobernador se anima a ser evaluado por la ciudadanía?